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   LES ÉCHOS DE LANDÉBIA 

 

 

 

 

 

 

 

Bulletin municipal n ° 15          Mai – Août 2023 
 

Horaires de la mairie 

& de l’agence postale communale : 

 
Lundi, mardi, jeudi : 14 h - 17 h 30 

Mercredi : 13 h 30 - 15 h 30 

Vendredi : 14 h - 17 h 

Heure de levée du courrier : 9 h 

Coordonnées de la mairie :  

4, rue de la Poste - 22130 LANDÉBIA 

Tél : 02.96.84.48.31  

E-mail : mairie-landebia@orange.fr               > Rencontre avec Mr le Maire sur RDV 

Retrouvez toutes les informations de la commune sur nos différents supports : 
 

https://landebia.fr 

 

https://fr-fr.facebook.com/people/Commune-de-Landebia/100068322141688/ 
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CONSEIL MUNICIPAL 

Séance du 30 juin 2023 à 20h30 à la mairie 

 

PRESENTS : DURAND P., LAGRENE C., OLIVIER L., CARO P., DURAND A., DANIEL C., RIOU K. 

ABSENTE EXCUSÉE : DELAMOTTE M. 

SECRETAIRE : OLIVIER L. 

 

ADAC 22 – ACCOMPAGNEMENT RECHERCHE DE FINANCEMENT DE PROJETS 

 

L’ADAC 22 propose un nouveau service à ses adhérents sous forme d’un abonnement annuel de 50 € /an pour 

les communes de moins de 500 habitants, qui consiste à accompagner les collectivités dans la recherche de 

financements permettant la réalisation de leurs projets. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à 7 voix pour, valide l’adhésion de la commune au nouveau 

service d’accompagnement de l’ADAC 22 dans la recherche de financements. 

 

DINAN AGGLOMERATION – TRANSFERT DE COMPETENCES RESEAU DE CHALEUR URBAIN SUR LES 

COMMUNES DE DINAN, QUEVERT ET TADEN 

 

Face aux enjeux majeurs du réchauffement climatique, la France, consciente de l’urgence à agir et de sa 

responsabilité particulière dans la mise en œuvre de l’Accord de Paris, a décliné ses grandes priorités, dès juillet 

2017, à travers son Plan Climat. A cette occasion, elle a adopté l’objectif d’atteindre la neutralité carbone à 

horizon 2050, inscrit dans la loi Énergie-climat. 

Pour l’atteindre, il est indispensable d’activer tous les leviers, et en particulier d’agir vigoureusement pour 

réduire les consommations énergétiques et développer les énergies propres. 

Ayant les mêmes ambitions, Dinan Agglomération est activement engagée dans une politique de transition 

énergétique, traduite notamment à travers l’élaboration et l’adoption de son Plan Climat Air Energie Territorial 

(PCAET). Au-delà de la perspective d’y contribuer, le déploiement de réseaux de chaleur contribuerait à un 

véritable projet de territoire, vecteur indispensable pour exploiter massivement les énergies renouvelables et 

de récupération, notamment la chaleur de récupération dégagée par l’usine de valorisation énergétique de 

Taden. 

Afin d’assurer la desserte en énergie, du point de récupération à la livraison, l’implantation de réseaux se fait 

généralement sur plusieurs communes. Il est donc indispensable que la compétence « création et exploitation 

d’un réseau public de chaleur ou de froid » (article L.2224-38 Code général des collectivités territoriales) puisse 

être exercée à l’échelon communautaire. 

Le Conseil Communautaire de Dinan Agglomération ayant délibéré en ce sens le 22 mai dernier, le Conseil 

Municipal est ainsi appelé à se prononcer sur le transfert desdites compétences et la proposition de 

modification statutaire. 
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Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide de :  

- Approuver le transfert au profit de Dinan Agglomération de la compétence « création, classement et 
exploitation de réseaux public de chaleur ou de froid » exercée par la commune à compter du 1er 
octobre 2023 pour tout réseau répondant aux critères suivants :  

o Dont le dimensionnement permettrait de distribuer au minimum 10 GWh / an ;  
o Desservant au minimum deux communes ; 
o Dont l’alimentation est pourvue à minima par 75 % d’Energies Renouvelables et de 

Récupération (EnR&R). 
 

- Approuver le transfert au profit de Dinan Agglomération de la compétence « aménagement, 

exploitation, mais également faire aménager et faire exploiter, dans les conditions de l’article L. 2224-

32 du CGCT, toute nouvelle installation : 

o Hydroélectrique ; 

o Utilisant les autres énergies renouvelables ;  

o De production d'hydrogène renouvelable ou bas-carbone ; 

o De cogénération ou de récupération d'énergie provenant d'installations visant l'alimentation 

d'un réseau de chaleur lorsque ces nouvelles installations se traduisent par une économie 

d'énergie et une réduction des pollutions atmosphériques. 

Et ce, pour l’implantation sur le seul périmètre des bâtiments, ouvrages et terrains de Dinan 

Agglomération, qu’il en soit propriétaire ou affectataire » ; 

A compter également du 1er octobre 2023. 

 

- Approuver ainsi la modification des statuts s’y rapportant et devant faire l’objet d’un arrêté préfectoral. 

- Autoriser Monsieur le Maire, ou son représentant, à signer tout document relatif à ce transfert. 
 

 

DEVIS SIGNALISATION 

Le Maire présente un devis de Direct Signalétique concernant la fourniture des panneaux de signalisation 

manquants au niveau du passage à niveau., pour un montant HT de 865,17 €. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité, approuve le devis présenté. 

 

DEVIS SIEGE TRACTEUR 

Le Maire présente les devis reçus concernant la fourniture et pose d’un nouveau siège pour le tracteur : 

- JARDIMAN de QUEVERT : 441,02 € TTC 
- Ets MAZE de TADEN :          414,00 € TTC 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité, approuve le devis de l’entreprise MAZE de TADEN, 

pour un montant de 414,00 € TTC. 
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DEMANDE DE SUBVENTION 

André DURAND ne participe ni à la délibération, ni au vote. 

Le Conseil Municipal ne statue sur le versement d’une subvention que pour les associations ayant fait parvenir 

une demande écrite à la mairie, avec production du bilan de l’année n-1. 

Le Conseil Municipal décide à l’unanimité d’attribuer les subventions suivantes : 

• Associations communales : 
- Club de l’Espérance     200 € 
- Amicale des chasseurs    200 € 
- Classe échec pour école de LANDEBIA   80 € 

 

• Autres : 
- Epicerie solidaire de BEAUSSAIS/MER   100 € 

 

 

TRAVAUX SALLE DES ASSOCIATIONS 

Le Maire présente les devis reçus de l’entreprise BOURGE Cédric pour les travaux de plafonds suspendus de 

la salle des associations, pour un montant de 3 350,00 € HT. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité, approuve le devis présenté. 

 

FERMETURE DE LA RD N° 28 – LAMBALLE-ARMOR 

Le Maire expose au Conseil Municipal que la Route Départementale n° 28, sur le territoire de Lamballe-Armor, 

a été fermée dans un objectif de préservation de la biodiversité sur le site des Landes de la Poterie. En effet, 

cette route traverse le chemin qu’empruntent les amphibiens lors de leur migration. 

Cette fermeture entraîne des conséquences pour les usagers de cette route. 

Après discussion, le Conseil Municipal, à l’unanimité, demande l’annulation de la fermeture de la RD n° 28. 

 

 

QUESTIONS DIVERSES :  

 

- Pour un souci de sécurité, Monsieur le Maire propose d’instaurer une zone 30 au niveau de la Place 
de l’Eglise. Le Conseil Municipal approuve. L’avis du Conseil Départemental sera demandé. 

- Monsieur le Maire présente au Conseil Municipal le livret d’accueil établi pour les nouveaux 
habitants. 

- Un point est fait sur les travaux de la ligne ferroviaire qui sera fermée du 03 juillet 2023 au mois de 
juin 2024.     
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État civil_______________________________________ 
 
Nous publions ci-dessous les actes d’état civil recensés depuis la parution du dernier bulletin après accord des 
intéressés ou de leur famille.  
 
 
 
     
    
 
 
  

     

   

                         

       

 

 

 

 

Urbanisme______________________________________ 

 

Demandes de permis de construire 

➢ PC 003 Maison individuelle                13 rue du Clos Bignon 
 

 
 

Demandes de Déclarations de travaux 

 

 

➢ DP 006           8 panneaux photovoltaïques     1 Place Saint Eloi 

 

➢ DP 007     Terrasse          5 Place Saint Eloi 

 

➢ DP 008      Clôture          1 rue de La Gare 

Décès : 

Le 5 mai est décédé à Dinan, Robert DUTERTRE domicilié 16 rue du Clos Bignon, âgé de 96 ans. 

Nous adressons nos plus sincères condoléances à la famille. 

 

 

Une pensée particulière pour Rui, élève de CM2, Aline et Evan qui ont 
perdu leurs parents prématurément dans un accident. 

Mariage : 

 Le 10 juin, Cédric LEFAIVRE, métallier-serrurier, domicilié 3 rue du Futel à Saint-Hilaire-sur-

Risle (Orne) et Hélène BRIEND, assistante audioprothésiste, domiciliée 3 rue du Futel à Saint-

Hilaire-sur-Risle (Orne) et résidant au 12 rue du Haut Village à LANDEBIA. 

Nous présentons tous nos vœux de bonheur aux jeunes époux. 
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Informations communales_________________________ 

 

                     Commémoration du 8 mai 1945  

 

René Cuadrado présidait pour la dernière fois la commémoration du 8 mai 1945. 
Nous remercions sincèrement René pour son investissement et son dévouement tout au long de ces années 
afin que l’on n’oublie jamais. Ce devoir de mémoire, c’est à nous tous de le transmettre. Les 
commémorations du 8 mai et du 11 novembre continueront bien sûr à être célébrées. 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

Mise en sommeil de l’Amicale des Anciens Combattants 
 
 
Lors de sa dernière assemblée générale du 14 avril 2023, 
à 18 heures, l’amicale des Anciens 
Combattants présidée depuis 2012 par René Cuadrado, 
a été mise en sommeil faute de candidats 
pour la constitution d’un nouveau bureau. 
Il faut rappeler que cette association avait été fondée 
par M. Pierre Liguet, déclarée en Préfecture le 
19 février 1986, elle avait à cette époque pas loin de 
quarante adhérents, et le but était de resserrer 
les liens de camaraderie existants entre les anciens 
combattants, les médaillés militaires et les 
Anciens d’Afrique du Nord (A.F.N.) M. Guillaume Botrel 
succéda à M. Liguet et ensuite M. Gérard 
Richard. 
La mise en sommeil de l’Amicale à compter du 15 juin 
2023, a été déclarée en Préfecture de Saint 
Brieuc le 21 avril 2023 par lettre recommandée avec 
accusé de réception.           René Cuadrado 
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Installation de bancs au Monument aux Morts 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

Rappel des activités des Anciens Combattants depuis 2012 

- Réunions au monument aux morts les 8 mai et 11 novembre 

- Vente des bleuets de France – envoi des recettes à l’ONAC 

- Achat d’un appareil, et instauration de la musique : Sonnerie 

aux Morts, Marseillaise, et autres musiques… 

- Rénovation et sécurisation du monument aux morts 

- Fleurissement du monument aux morts 

- En 2014, exposition concernant les guerres 14-18, 39-45, 

Indochine, et A.F.N. (8,9,10 novembre) 

- En 2018, du 10 au 13 novembre, nouvelle exposition qui a 

connu un grand succès : 650 entrées et la présence de 150 

scolaires. Trois conférences données par M. Jean-Paul Huet, 

historien, conférencier et écrivain. 

- 2020 !! Année de la pandémie !! Une nouvelle exposition 

devait avoir lieu sur le thème de la résistance et de la guerre 

39-45. Nous avions recueilli divers témoignages des 

personnes habitant Landébia, des prêts de véhicules 

militaires et autres, étaient acceptés, les affiches et publicités 

étaient faites, les écoles et collèges de la région étaient 

informés, M. Frohart, collectionneur, mettait à notre 

disposition tout le matériel militaire de l’époque, 

malheureusement, nous avons dû annuler l’exposition 

qui était prévue du 8 au 12 mai 2020,  

- avec conférences les 10 et 12 mai par M. Jean-Paul 

HUET, écrivain et historien. Beaucoup de travail de la 

part des bénévoles… 

- Avant la pandémie, des repas étaient pris les 11 

novembre avec les épouses et amis des anciens 

combattants, le dernier a eu lieu en 2022, à la Pénate de 

Pluduno. 

 

 

 

Un 1er banc a été installé au Monument aux Morts, 

un 2ème suivra prochainement. 

René a demandé ces bancs pour le bien-être de 

nos anciens et des personnes à mobilité réduite 

lors des commémorations au Monument aux 

Morts. 

La municipalité a financé la fabrication et 

l’installation de ces bancs. 

René Cuadrado 
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        Travaux SNCF et fermeture du passage à niveau 

 

Le chantier SNCF Lamballe-Dinan durera une année : 03/07/2023 à fin juin 2024 

À partir du lundi 3 juillet 2023, la ligne Dinan – Lamballe sera en travaux pendant un an, avec pas 
mal de répercussions. Cette rénovation à 53,8 millions d’euros doit notamment permettre de rétablir 
une vitesse de 100 km/h. Le trafic restera assuré par autocars. 

Ce chantier d’un an doit contribuer « à pérenniser l’infrastructure, à améliorer l’accessibilité 
des gares situées entre Dinan et Lamballe, à renforcer la sécurité ferroviaire et permettre le 
rétablissement de la vitesse de la ligne à 100 km/h », selon la SNCF. 

Ce chantier consiste principalement à renouveler les composants de la voie (rails, traverses et 
ballasts), à effectuer des travaux de signalisation et de télécommunication, à supprimer deux 
passages à niveau et renouveler les autres, à remettre en état les quais de la gare de Dinan et de 
trois haltes (Corseul-Languenan, Plancoët et Landébia), à simplifier les installations et les voies de 
service dans les gares… Parallèlement ou presque se tiendront les travaux de pose de voie entre 
les gares de Dinan et Lamballe. Les vérifications techniques et les essais doivent ensuite avoir lieu 
entre avril et juin 2024, avant la mise en service prévue le 28 juin 2024. 

 
Le passage à niveau se trouvant sur la D16, rue de la Gare à Landébia sera fermé du 9 au 
15 novembre 2023 et du 4 au 15 décembre 2023. Puis, du 1 au 6 janvier 2024. Enfin, du 21 au 
26 mars 2024 
Le passage à niveau de Landébia sera fermé aux véhicules mais un passage pour les piétons sera 
proposé, notamment pour permettre aux employés de l’entreprise Houée de ne pas avoir à faire un 
énorme détour pour se rendre à l’usine ; celle-ci se trouvant de l’autre côté du passage à niveau.  

Le passage à niveau se trouvant sur la D28, au niveau de la Haie, à Pluduno, sera fermé du 
23 novembre au 1er décembre 2023 ainsi que du 18 au 23 décembre 2023 pour la première phase 
des travaux. Puis du 29 au 31 janvier 2024, pour la deuxième phase. Enfin, du 18 au 20 mars 2024 
et du 27 au 29 mars 2024, pour la dernière phase. 
Pour l’instant, les déviations n’ont pas encore été validées par le Conseil départemental.  
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De nouvelles installations sur la commune 

 

La boîte à livres 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Une boîte à livres a été installée sous le porche de la salle des fêtes.  
Qu'est-ce ? Une boîte à livres est une petite bibliothèque de rue où chacun peut déposer et 

emprunter des livres gratuitement, privilégiant ainsi l'accès à la culture.  
Pour que cela fonctionne, il est primordial que tout livre pris dans la boîte soit replacé en fin de 
lecture ou remplacé pour un autre (en bon état), afin que les lecteurs suivants aient envie de 
continuer à utiliser et alimenter la chaîne ainsi créée. 
Merci de respecter cet "îlot de culture" et de le maintenir en bon état.  
Nous vous souhaitons de bonnes lectures.  

 
 
Le panneau d’affichage 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

Un panneau d'affichage a 

été installé à la mairie 

pour notamment la 

communication des 

associations communales 

et autres évènements à 

partager.  
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Le jury est venu le Mercredi 30 août en mairie. Cette visite, présidée par Monsieur 
Jean-Marc Labbé, maire de La Méaugon et membre de la commission départementale 
d'embellissement, a permis d'évaluer les aménagements communaux eu égard aux critères 
d'évaluation établis par le Conseil National des Villes et Villages Fleuris pour le niveau de 
qualification 1 fleur. 
La commune a reçu tous les encouragements pour le travail effectué, mais la 1ère fleur ne sera 
pas pour cette année. 
Avec tous les conseils reçus et la motivation de l’équipe municipale, tout sera fait pour obtenir 
cette 1ère fleur l’année prochaine. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Le Conseil Communautaire du 27 mars dernier a validé une évolution importante du SPANC de Dinan 
Agglomération, visant à renforcer le rythme de retour à la conformité des systèmes le plus défectueux. Parmi 
ces évolutions, Dinan Agglomération a fait le choix de remplacer la facturation de l’acte de visite périodique 
des installations d’assainissement non collectif, par une redevance annuelle d’un montant de 25€. 
L’annualisation de la redevance SPANC a pour but d’améliorer la capacité donnée aux agents d’intervenir de 

 

 

Évolution du Service public d’ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF (SPANC) 
 

La commune s’engage pour le label Villes et Villages Fleuris 
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façon plus ciblée et permettra également une meilleure visibilité budgétaire. Cette facturation sera réalisée à 
l’appui des factures d’eau à compter du 2ème semestre 2023. 

Pour ce faire, Dinan Agglomération a sollicité l’ensemble des opérateurs en charge de la facturation des 
services de distribution d’eau potable du territoire. Vous allez donc recevoir, abonnés de Landébia, votre 
facture d’eau, au titre de l’année 2023, avec un montant supplémentaire de 12.50 € correspondant à la 
redevance SPANC du 2nd semestre 2023. 

Pour toute question relative à cette facture, vous pouvez contacter votre opérateur habituel. 

 

        

 

       

Informations sur les horaires des TER (Dol-Dinan) et des cars (St Brieuc-Dinan) sur la période 
du 4 septembre au 9 décembre 
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   Bientôt une « Class Échecs » dans notre école…. 
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

* Une ludothèque est un lieu d'animation dont la mission est de donner à jouer et de diffuser la culture 

ludique auprès de la population. Elle propose du jeu sur place, du prêt, des animations et du conseil. 
Située en plein centre de Plancoët, la ludothèque invite les joueurs de tous âges à venir découvrir les différents 

espaces dont un espace extérieur dédiés aux jeux et aux jouets. Parmi plus 1000 jeux proposés, venez découvrir 

les grands jeux en bois, les jeux d'exercices, d'imitation, d'assemblage ainsi que les jeux avec une règle simple où 

complexe pour les plus experts."  
 

• Horaires Mardi 16H30 -18H 
  Mercredi 10H 12H ET 15H-18H 
  Vendredi 16H30-18H 
  1 Samedi Sur Deux (semaines paires) 10H-12H 

 
 
 
 
 
 
 
La vie dans la  

En attendant que l'activité "Class échecs" se 
mette en place au sein de notre école 
municipale, notre club référent "Emeraude 
échecs" nous propose des journée d'initiations 
à la ludothèque* de Plancoët tous les 
mercredis de 10 H à 11 H avec 
Anthony l'animateur.(A droite sur la photo), 
A partir de 6 ans (débutants ou non). 
L’inauguration de cette activité pour l'année 
2023-22024 a eu lieu hier à la ludothèque en 
présence du président d'émeraude Échecs (2° 
à gauche) et de l'adjoint au maire de 
Plancoët (Au centre). 
Si cela vous intéresse vous pouvez contacter 
M. Pierre-Jean AILLORY au 07 82 53 47 92 pour 
les modalités. 
 

 

 

 

Chaque Français dès 16 ans doit faire 

le recensement citoyen obligatoire pour 

ensuite participer à la journée défense 

et citoyenneté (JDC). S'il ne fait pas ces 

démarches, il ne peut notamment pas 

s'inscrire aux examens et concours de 

l'État (permis de conduire, 

baccalauréat...) avant 25 ans. 

Vous pouvez venir vous inscrire à la 

mairie. 
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   1er tournoi d’échecs dans la commune 

 

 

 

 

 

 

 

Le dimanche 14 mai 2023 de 13 heures à 19 heures à la salle des fêtes de Landébia a eu lieu le 1er tournoi 

d’échecs Open organisé par l’association « Landebiadarts ». 

Ce tournoi gratuit était ouvert à tous, licenciés ou non, féminines, jeunes, vétérans et de ce fait cela a été 

une très belle réussite, nous étions 49 participants. 

7 clubs d’échecs étaient représentés : Dinard, Guichen, Lamballe, Plancoët, Pléboulle, Pleurtuit, St Brieuc 

ainsi qu’une quinzaine de non licenciés. 

Le tournoi s’est déroulé dans une ambiance très amicale mais surtout studieuse et concentrée. 

Le niveau des joueurs était élevé. C’est encourageant pour un premier tournoi, il y avait un joueur à 1990 

points, mais surtout beaucoup de jeunes ont répondu à l’appel. 

Notre salle des fêtes est bien adaptée à ce genre de manifestation avec rétro-projecteur et écran pour 

l’arbitrage et les appariements. Nous avions la chance d’avoir un arbitre officiel que je remercie 

chaleureusement : monsieur Julien VALGRES. 

Le tournoi s’est déroulé en 5 rondes de 15 minutes par joueur avec une pause de 30 minutes après la 3° 

ronde ce qui a permis à toute l’assemblée de pouvoir se poser, se rafraichir et déguster des gâteaux fait et 

servis par de nombreux bénévoles de notre commune et du club de Lamballe. 

Je les remercie tous aussi très chaleureusement pour leur dévouement et leur aide. 

Les deux derniers manches étaient très tendus car c’est dans ces manches que se dessinent le classement 

général. Le premier termine avec 4,5 sur 5 points possibles. 

Classement général : 1° M. Vasse (Pléboulle) ,2 °M. Villalon (Guichen),3° M. Ferry (Plancoët). 

Classement Féminine :1° Mlle Bidault Héloïse (St Brieuc) 10 ans et 4° du tournoi. 2°Mme Guitton (Lamballe) , 

3° Mme Balavoine (Lamballe). 

Classement jeunes :1° jeune : Bidault thomas (St Brieuc) 12 ans et 15° du tournoi, 2° jeune : Renaudineau 

Théodore (St Brieuc) 11 ans et 16° du tournoi, 3°jeune : Renaudineau Felix (St Brieuc) 9 ans et 18° du 

tournoi. 

 

 

 

La vie dans la commune        ……………………………………. 
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Classements non licenciés : 1°M.Tharel (Lamballe) et 12° du tournoi,2° M. Hingant (Lamballe) et 17° du 

tournoi,3° M. Lefevre (Lamballe) et 19° du tournoi. 

Grâce aux dons des entreprises de Landébia : Ste : CARO et fils, Chez SAM, Ste GUILLEMOT, Ste LEBRANCHU, 

Ste SALZMAN et Ste TARDY ainsi que des donateurs de notre région, C Leclerc, Super U, Optic 2000, Krys, 

Crédit Mutuel de Bretagne, Crédit agricole, Renault, Pharmacie Jouniaux, M. Bricolage, Magasin vert et les 

eaux de Plancoët, nous avons pu décerner un trophée au 1° de chaque catégorie, une coupe aux 2°,3°,4° et 

5° de chaque catégorie et une médaille à chaque jeune. Tous les participants ont reçu chacun un lot. 

Je les remercie tous aussi très chaleureusement pour leur aide. 

Les membres du conseil municipal des jeunes ont participer et aider lors de ce tournoi en remettant coupes 

et lots. De plus, grâce aux ventes de gâteaux et buvette, un bénéfice de 149 euros a été reversé au CMJ. 

La fin de cette journée, après la remise des prix et le rangement de la salle des fêtes, s’est clôturé par un pot 

de l’amitié. 

          Christian Lagrené 

 

      ~~~~~~~~~ 

  Jeudi 18 mai : Journée des Boulistes  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ce jeudi de 

l’Ascension, 

l’Amicale des 

boulistes organisait 

leurs grillades 

annuelles, et ainsi 

partager un bel 

après-midi de 

boules 
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      30 Mai : LES TAVERNIERS aux championnats de France à Saumur 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

~~~~~~ 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« Nous avons passé de bons 
championnats de France à 

Saumur, d'où nous revenons 
avec une coupe gagnée par 
les triples S (Sarazin Didier, 

Mireille et Laurine). 
De bons matches ainsi 

qu'une superbe ambiance 
pour l'ensemble de nos 

joueurs sous ce nouveau 
maillot à l'égérie de "chez 

Sam" . » 
Alexandre 

 

 

 

« Le lundi 05 juin 2023 le Club de 

l’Espérance a pris le départ à 7 

heures en direction de l’Aquashow à 

AUDIERNE. Les 39 inscrits au voyage 

ont  découvert les fonds marins 

bretons : 160 espèces dans plus de 

50 aquariums avec la visite guidée 

d’un soigneur qui nous a fait 

découvrir les secrets de l’Atlantique 

et son métier passionnant. 

Nous avons pris le déjeuner sur la terrasse panoramique avec une vue merveilleuse sur l’estuaire de 

Goyen. L’après-midi très ensoleillé, nous avons assisté à un spectacle d’oiseaux unique avec les 

dresseurs-fauconniers.Le spectacle s’est terminé par la chasse sous-marine du grand cormoran dans 

un bassin géant. Les visiteurs sont rentrés vers  19 heures à Landébia ravis et enchantés de leur 

escapade à Audierne. » 

          Le président, André Durand 

 

Voyage à l’Aquashow à Audierne pour le Club de l’Espérance 



16 
 

 

 
 
 
 
 
Le mercredi 14 juin s'est déroulé le forum des séniors à la salle des fêtes. 
Etaient présents Eurofeu ( détecteurs de fumée et extincteurs), la MSA, La Poste pour 
présenter Ardoiz, la téléphonie et autres services, la Gendarmerie pour conseiller et parler 
prévention notamment contre les cambriolages, les arnaques internet… 
et ADS Côte d'Emeraude qui a présenté le fonctionnement du Baluchonnage et le portage de 
repas. 
L' association communale le Club de l'Espérance était également là pour présenter leurs 
animations et ainsi de nouveaux adhérents ont pu s'inscrire. 
La commune avait également son stand afin de promouvoir les achats groupés et répondre 
aux questions des visiteurs (bibliothèque, les associations…) 
Une journée constructive pour le public présent. 
 

     « Forum très intéressant » d’après un participant Landébianais. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

       

 

 

Encore une première dans la commune :  

LE FORUM DES SENIORS le 14 juin 2023 
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     NOS ECOLES … 

Voici une fin d’année scolaire bien remplie et dynamique. Merci à nos 

enseignants et l’APE. 

La classe verte : voyage en Touraine 
 
Les élèves de CE et CM sont partis en classe verte en Touraine du 30 mai au 2 juin. Un voyage 
financé 1/3 par les mairies, 1/3 par l’APE et 1/3 par les parents. 
Après avoir préparé leur voyage en classe, ils ont pu mettre en pratique leurs connaissances 
sur la Renaissance en visitant le château de Chambord, le château du Clos Lucé à Amboise 
avec la visite des jardins à la française.  
Ils ont également assisté à un spectacle de chevaux et de rapaces. 
4 jours de découvertes, de jeux, de rires et de très beaux souvenirs pour nos écoliers. 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

Le château de Chambord 

Les Jardins de Chaumont  
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Vendredi 26 mai, les élèves de 
CE et CM ont participé au 
tournoi de handball sur 

herbe, organisé par le comité 
départemental. Ils ont pu 

faire des matches contre des 
équipes venant d’Ille et 

Vilaine. Et, on peut dire que 
vos enfants se sont bien 

donnés, et certains ont même 
remporté une victoire. 

 

Vendredi 16 
juin  

  
Sortie des 

élèves de l’école 
de Landébia au 

zoo de la 
Bourbansais 

 

Jeudi 22 juin 
 

Journée Athlétisme pour les CE-CM 
 

400 enfants rassemblés à Dinan pour se 
confronter amicalement au 800 m, saut 

de haies, au lancer de Vortex, lancer 
d’anneaux, 50 m plat, saut en longueur 

et triple saut. 
 

De vraies graines de champions ? 
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Et pour clôturer l’année….   LA   KERMESSE  

C’est la journée que tous les enfants attendent pour fêter la fin de l'année 
scolaire. 

Le matin, spectacle des enfants de chaque classe avec chants et pièce de théâtre 
devant un auditoire attentif et fier. 

Le midi, 165 repas grillades ont été servis. 

 

 

 

Stage de voile du 26 au 29 juin pour les CM 

à Saint Jacut avec un pique-nique sur l’ile 

des Ebihens 

 

Rando vélo dans la forêt 

de La Hunaudaye avec 

une grande course 

d’orientation 

 

Rando pédestre du 3 juillet , 

entre château de La 

Hunaudaye, Tournemine et 

motte féodale de Pléven avec 

pique- nique de toutes les classes 

du RPI 
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Et l’après-midi, lancement de la kermesse avec les stands de jeux et de 
restauration. 

Puis en fin de journée, le tirage de la tombola pour clôturer cette belle journée.  
Un petit air de vacances planait déjà … avec soleil, rires et amusement. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

54 équipes engagées sous une météo idéale sont venues sur la place de l’Eglise pour ce concours, et 

l’occasion aussi de souhaiter un bon anniversaire à Sam. 

➢ Bravo pour la réussite, encore cette année, de ce tournoi de palets. 
➢ Un succès une nouvelle fois : 

➢ 54 équipes engagées  

➢ Un temps clément  

➢ De bonnes galettes saucisse et de bonnes crêpes  

➢ Une buvette accueillante  

➢ Un bon DJ  

➢ Une structure gonflable pour les plus jeunes  

 

 

Nous vous souhaitons 

Une belle rentrée 

2024 

Samedi 22 juillet : l’indétrônable tournoi de palets organisé par Sam 
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➢ Une belle organisation  

➢ Et voilà de quoi passer une super journée  

Résultats du tournoi : Aurélien et Kevin (Club Lamballe) contre Carlos et Mickaël. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             Curiosité dans le jardin de Charles    
 
 
 
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

Cette plante est un agave en fleur : 
C'est une plante succulente étrange. Elle a la 

particularité de ne fleurir qu’une seule fois dans sa 
vie. En effet, sa floraison lui demande tellement 
d’énergie que la plante ne reste pas en vie après 

cela. 
Si votre agave meurt après sa floraison, c’est donc 

tout à fait normal. 
La hampe florale d’un agave est assez 

impressionnante et peut atteindre jusqu’à 10 mètres 
de hauteur. Il n’est pas rare que la fleur d’agave 

persiste plusieurs mois sur la plante avant de 
mourir. 

La plante assure quand même sa survie puisqu’elle 
produit de nombreux rejets avant de mourir pour 

assurer sa descendance. 
 

 

Et rendez-

vous 

l’année 

prochaine 

pour une 

nouvelle 

édition 
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On a besoin de vous…. 

 

                           

 

 

 

 

 

 

Anaïs fait partie des candidates pour l’élection de Miss 

Ronde Bretagne qui se déroulera courant novembre dans 

le département. Date non communiquée à ce jour. Le thème 

de cette soirée sera « Voyage autour du monde ». Nous 

sommes fiers du parcours de Anaïs et nous la soutenons 

fortement dans cette aventure. Nous espérons, et nous 

sommes convaincus qu’Anaïs remportera ce concours 

avec brio. Tant par son sourire, sa gentillesse… 

Si vous voulez soutenir Anaïs, voici les liens Facebook 

« Anaïs, Candidate à Miss Ronde Bretagne 2023 ». 

Nous vous suivrons tout au long de cette belle aventure. 

 

 

 

 Votez pour Anaïs  

 

Numéro 10 

 

Une autre belle fleur : Anaïs,  future Miss ronde Bretagne 2023 ? 

 

Election le samedi 11 novembre dès 
20h30 à Plélan le Petit à 

l’Embarcadère 

 

Lydie, notre agent communal recherche des bénévoles pour l’ 

aider à déplacer et planter fleurs et arbustes. Si vous êtes 

intéressés et voulez participer au fleurissement de la commune, 

n’hésitez pas à laisser vos coordonnées à la mairie. Lydie vous 

recontactera pour l’organisation de ces journées. 

 
Le dispositif « argent de poche » est proposé aux 

adolescents (es) âgés de 16 à 18 ans. 

Ces chantiers auront lieu pendant les vacances 

de la Toussaint et les mercredis. En contrepartie 

de leur investissement, les participants 

perçoivent une indemnité de 15 € par séance de 

travail (3 h 30). 

Si vous êtes intéressés et motivés, il faut 

retirer un dossier en mairie. 

 

Vacances de la Toussaint 
et les mercredis 
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A votre agenda ………………. 

➢ Lundi 6 Novembre :  

 

 

➢ Samedi 11 et dimanche 12 Novembre : tournoi régional d’échecs par équipe 

➢   Samedi 18 Novembre :  

  

➢ Dimanche 26 Novembre : Repas des Aînés à la salle des fêtes   

➢ Jeudi 07 décembre Décembre : Journée de Noël 2023 par le Club des Aînés# à Carhaix 

pour le spectacle Talents d’Artistes à l’espace Glenmor. 

➢ Vendredi 15 Décembre : AG Club informatique au Chêne au Loup suivie d'un repas spectacle 

animé par le célèbre "Cabochard" ,repas spectacle ouvert à tous sur inscriptions.* 

➢ Samedi 13 janvier : Vœux de la municipalité à la salle des fêtes 

 

 

 

 

 

Spectacle à Brézillet (les pépites de l'Amérique du sud), 30 €, transport 

compris, ouvert à tous organisé par le Club Informatique * 

 

 

 

 

 

Soirée repas Année 80 par Le Comité d’Animation de Landébia 

 

 *Le Club Informatique reprend ses activités 

dès début septembre à la salle des fêtes : 

          - l'informatique une semaine sur 2 le 

lundi ou le mercredi à 14 h 

          - la belote un mardi sur 2 à 14 h 
 

Contact : Joëlle Lemétayer 06 74 90 91 14 

 

# Le Club de l’Espérance se réunira les 
lundis 9 octobre, 13 novembre et le 8 

Janvier pour sa réunion mensuelle à la 
salle des associations. 

 

Contact : André Durand 06.95.23.80.44 
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Portrait …        Une nouvelle association est née… 

  

 

  

      

Nous sommes ravis de vous présenter l'Association du Comité d'Animation de Landébia. 

Voici les membres de notre équipe dirigeante : 

  • Présidente : Mme Valérie BENOIT 
  • Vice-président : M. Sébastien MORDEL 
  • Trésorière : Mme Mary DELOURMEL 
  • Trésorier Adjoint : M. Victor-Hugo DE LA CUEVA 
  • Secrétaire : Mme Karine ALLAIN 
  • Secrétaire Adjointe : Mme Aline LEMOINE 
 
Notre association a pour mission de dynamiser et animer notre communauté en organisant une 
variété d'événements tels que des soirées à thèmes, des lotos, des concours de belote, des 
compétitions de boules, des vide-greniers et bien plus encore. 
 
De manière régulière, nous organisons également des après-midi ludiques, des séances de lecture 
et d'autres activités qui s'adressent à toutes les générations. Cette initiative vise à créer un espace 
intergénérationnel propice aux échanges et au partage. 
Notre objectif ultime est de permettre aux personnes de se rencontrer et de se divertir dans un 
esprit de joie et de convivialité. 
 
Cependant, nous sommes à la recherche de bénévoles pour nous aider dans nos activités. 
L'adhésion à notre association est fixée à 10€ pour les adultes et à seulement 1€ pour les enfants 
de moins de 16 ans. 
 

 

 

 

 

Le C.A.L 

Comité d’Animation de Landébia 

 

1er rang : Valérie Benoit, présidente ; Mary 

Delourmel, trésorière et Victor-Hugo de La 

Cueva, trésorier- adjoint 

2ème rang : Karine Allain, secrétaire ; 

Sébastien Mordel, vice-président ; Aline 

Lemoine, secrétaire- adjointe 

Pour tout renseignement, 

merci de contacter le 

07.45.22.94.12 


